



*Nombre del Alumno: **Rebeca María Henríquez Villafuerte***

*Nombre del tema: **Barreras médicas en la APS***

*Parcial: **4°***

*Nombre de la Materia: **Salud pública II***

*Nombre del profesor: **Dr. Manuel Eduardo López Gómez***

*Nombre de la Licenciatura: **Medicina Humana***

*Semestre: **2°***

INTRODUCCIÓN:

El presente trabajo habla sobre las barreras médicas en atención primaria a la salud, donde se puede decir que son barreras que están interrelacionadas como las geográficas, la distancia en donde se encuentra el hogar del paciente hacia la clínica por la escasez de transportes, (ya que a veces pueden pasar cada hora o una vez al día), lo económico que son los costos de consultas y de medicamentos, y que también puede hacer un acceso limitado hacia su cultura por ejemplo la lengua, que a veces tanto médico como paciente no tienen la manera de como traducir de una lengua a otra, o también por tener vergüenza a asistir a alguna consulta médica, o que puede pasar de que en la comunidad se necesita que sea médico del sexo femenino para que las mujeres puedan ir a su consulta con más tranquilidad y confianza que ellas puedan tener, o que suele suceder que el médico o médica, sean de una edad que se vean muy jóvenes y que la comunidad no quieran a ellos por verse pequeños de edad, etc.

BARRERAS MÉDICAS EN ATENCIÓN PRIMARIA A LA SALUD:

Las barreras médicas en la atención primaria a la salud, se refiere a aquellos obstáculos o impedimentos que tiene una persona al requerir los servicios de salud, pueden ser económicas, socioculturales funcionales o geográficas, donde:

La barrera de accesibilidad económica, es entendida como la incapacidad de los individuos de la comunidad que hace difícil costear la atención médica, que también se refiere a la falta de dinero para el transporte como también para adquirir los medicamentos, algunos estudios de laboratorio, rx, tc, etc.

En la barrera sociocultural, es entendida como la apreciación de la comunidad del servicio que le están prestando, donde se debe de respetar los usos y costumbres que tienen sobre sus creencias del tratamiento a ciertas enfermedades, y así evitar incomodidad y resistencia a volver a ser atendidos tras ser rechazados de la manera a tratar sus afecciones.

En la barrera funcional, se refiere a los obstáculos que se originan en los modos de organización en la accesibilidad.

En las barrera geográfica, se refiere a la dificultad de acceder a un centro médico ya sea por el sector en el que vive o por el tiempo que le toma al individuo a llegar a lugar de consulta, de esto se puede decir el cuanto tiempo le lleva en llegar, ya sea kilómetros u horas.

También se puede decir que en las barreras médicas para la atención a la salud es por falta de recursos humanos, ya que puede haber tres personas por unidad de salud o a veces solo un personal como enfermería, eso limita a tener un acceso a la atención médica por falta de sabiduría es donde se manda al paciente a otra unidad de salud para su atención médica.

Cabe mencionar que estas barreras medicas a la APS se diferencian por muchas cosas aparte de lo mencionado anteriormente, también puede destacar a las políticas de salud, que tienen sus prioridades o los recursos financieros. Debe de haber un apoyo comunitario, tanto personal de salud como la comunidad, para poder tener una buena organización, aceptación a los servicios de salud, que tengan la capacidad de decisión a su salud, etc.

El sistema de apoyo, es el suministro, transportes, en la importancia de la comunicación, en el sistema de información a los locales y el buen mantenimiento

de la comunidad y la clínica (ejemplo; el aseo personal, lavado de manos constante, el aseo de casas y la clínica).

En la administración de los servicios de salud; responsabilidad sobre la planificación, organización, una ejecución, y una evaluación sobre los servicios de salud es poner el alcance de los servicios y comprometer a la comunidad.

En la planificación se puede decir que, es un proceso donde se determinan lo que se requiere lograr y cual es la forma más adecuada para poder hacerlo.

Se puede decir que en la APS siempre hay barreras de todo acceso, ya que las casas de las personas de las comunidades están muy retiradas o como son personas de bajo recursos hace que sea limitado los accesos económicos para los medicamentos, entre otras cosas, que desafortunadamente la persona puede llegar a la muerte.

CONCLUSIÓN:

En conclusión podemos decir que las barreras médicas en la atención primaria a la salud, como su nombre lo dice es un acceso limitado para los servicios de salud a ha la comunidad, por que puede ser por el límite de transporte, los costos en los medicamentos, consultas o algún estudio, en tambien respetar los usos y costumbres de ellos, ya que se puede rechazar a las afecciones de la enfermedad.

También se puede decir que a la falta de recursos humanos de personal de salud, ya que como se mencionó anteriormente puede haber solo un personal como enfermería y por falta de sabiduría se envía a una unidad de salud donde haya médico para la atención del paciente enfermo.